

Don Pato y Rafael Alberti, invitados de honor

La CUT llama a todo el mundo al acto de mañana

Este se desarrollará a partir de las 10 horas en avenida General Velásquez al costado poniente de Villa Portales. Manuel Bustos, presidente de la CUT, hablará a nombre de los trabajadores chilenos

La diligencia de la Central Unitaria de Trabajadores, CUT, nació al finger y calor de la lucha por la democracia en tiempos de régime militar en 1983 y que ahora entra al tercer año de su nueva y vigorosa existencia como la máxima central sindical del país. Formula hoy un llamado a través del popular Ferrol; que todo el mundo, obreros, técnicos, empleados, maestros, jóvenes, ciudadanos, mujeres, niños, crean, activos y cooperados, en fin, la familia entera, concuerde mañana en la mañana al multitudinario acto que celebra el segundo Primero de Mayo en esta etapa de transición a la democracia.

El acto en cuestión será conducido desde un gran escenario que quedará erguido justamente al costado poniente de Villa Portales, por avenida General Velásquez, mirando hacia el sur.

BUSTOS, ALBERTI Y AYLWIN

Desde ese escenario hasta la tribuna el presidente de la CUT, Manuel Bustos, con la entrega de un informe sobre los avances, conquistas y planes de los trabajadores chilenos, sobre todo en cuanto a sus demandas socioeconómicas después de casi 17 años años de gobierno militar y poco más de uno en camino a la democracia. Y tras un saludo del afamado poeta español Rafael Alberti, quien llegó hoy al país por invitación del Instituto de Cooperación Iberoamericana, seguirá la tribuna el Presidente Patricio Aylwin para enviar su mensaje gubernamental a los trabajadores, donde seguramente los radicardarán entre aplausos y vítores.

AÑOS DE LUCHA

Pero este acto no sólo será de contenido sociopolítico, como se podría estar suponiendo.

Musicalmente comenzará a las 10 horas. Y a las 11 horas en el marco de un muy bien concebido libreto se encargarán de presentar de las grandes luchas universales y nacionales de la clase trabajadora. En temas graves, el conocimiento toca la historia, díal que fue lo que ocurrió el Primero de



Manuel Bustos, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores



Don Pato Aylwin, Presidente de la República



Rafael Alberti, poeta español, buoso entre los buenos

Mayo de 1896 que immortalizó era fecha por sécada para los trabajadores del mundo, hasta el extremo de convirtiéndose en un Día Internacional. Tendrá que recordar, precisamente, a las víctimas de Chicago, para luego caer la convocatoria del movimiento obrero chileno-Jesús del Trabajo de Rosabarrín hasta negeadas. Sin embargo, por cierto, lo que pasó en estos casi 17 años bajo régimen pucheriza donde, además de exacerbados, exiliados, encarcelados, emergieron más de 300 nombres de héroes, trabajadores muertos, ejecutados o desaparecidos.

EPECTACULO

Pero entre la historia, el

proceso y las intervenciones de los principales protagonistas del acto, surgirá el teatro, musical, musical de la cancién y las danzas criollas, del baile通俗和 del samba. Pongamos en el programa figura hasta tienen que el grupo Transporte Urbano, el Ballet Folclórico de la CUT y la Banda Sinfónica, para el deleite y satisfacción de todos los presentes.

INVITADOS

En el momento de los discursos, se reunirán sobre el estrado, seguramente, todos los miembros del Comité Ejecutivo de la CUT, los ministros invitados, los parlamentarios encabezados por Gabriel Valdés y José Anto-

nio Vieno-Gallo y luego el Presidente Aylwin, en un solo acto.

LA ORGANIZACION

Dentro de las medidas de orden y organización, los dirigentes nacionales de la CUT pidieron a los partidos políticos que recomendaran a sus militantes y simpatizantes "no llevar banderas partidarias" y poner énfasis en el porte de banderas chilenas, blancas, cuadradas y carreteras sindicales.

Ambos de que un comité de los propios trabajadores —unos 500— velará por la tranquilidad y orden del acto, los dirigentes también instaron en que esto genere de cooperación

a la tranquilidad del homenaje, así "no volatilizar con la acción de provocadores, porque ellos no están invitados a la conmemoración".

ALBERTI

A las viejas generaciones les viene mucho el poeta hispano Rafael Alberti —Rafael Valentín Alberti— Morillo, nacido en Cádiz en 1903— porque fue amigo de Neruda y aún lo es de Javiera Valle, entre otros vates nacionales. Pero fundamentalmente porque se convirtió en uno de los intelectuales y políticos perseguidos del dictador Francisco Franco, después de la Guerra Civil Española y debió irse al exilio, pasando gran

parte de su destino en Argentina. Retornó a su tierra natal a dos años de la muerte del dictador, en 1977.

Integrado a la Generación Literaria de 1927 en su patria, recibió el Premio Nacional de la Literatura de su país en 1929. Entre sus obras figuran "Misterios en la tierra", "La azulina" y "Sobre los dijaderos", por sencillos allíjares, y de sus amigos predilectos hasta con nombrar a García Lorca y Antonio Machado, porque la fiesta es inmenso.

Alberti permaneció en la capital hasta el sábado. Mañana, luego de tomar parte en el acto del Primero de Mayo, será invitado como visitante distinguido de Santiago por la municipalidad capitalina.



Los trabajadores se aprestan a celebrar su Primero de Mayo, el segundo después de 17 largos años de dictadura

La CUT llama a todo el mundo al acto de mañana. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La CUT llama a todo el mundo al acto de mañana. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)